
TECHNISCHE 
UNIVERSITÄT 
DRESDEN STUDENTENRAT 

Protokoll zur StuRa-Sitzung vom 06.11.03 
Teilnehmer: 24 von 30, Sitzungsleiter/in: Carolin Mahn, Protokollant/in: Andreas Kranz, für «Name», 

Sitzungsbeginn: 19:45 Uhr, Sitzungsende: 22:45 Uhr; gedruckt: Freitag, 14.11. 10:34 Uhr 
 

Tagesordnung: 
1. Begrüßung und Formalia 
2. Bericht der GF/RF 
3. Anträge 
4. FA 
5. FSR-/Konzilswahlen 
6. Novemberfestival 
7. Info über Petitionskarten 
8. AE 
9. Sonstiges 

 
Tagesordnung ohne Gegenrede bestätigt 
 

1. Begrüßung und Formalia 
 
Beschlussfähigkeit: mit 21 von 30 Mitglieder 
gegeben 
Protokolländerungen: Antrag Protokoll vom 
23.10.03 zu vertagen – keine Gegenrede 
 
 

2. Bericht der GF; Debatte des Berich-
tes 
 
Steffen: Dienstag zur Baubesprechung der Firma CIC zur 
Bergstraße, bis morgen Mittelgeländer und demnächst Be-
leuchtung  realisiert. Es sollen Markierungen der Treppenab-
sätze eingerichtet werden. Fahrradständer an der neuen Men-
sa sollen weg. Mobile Ständer sind herangetragen kommen 
auf die Seite der Bierstube. 
 
Rita: FA entgegengenommen (Verweis auf TOP 4). Sachen 
angewiesen, wie Abrechnung Etefete usw. 
 
Steffen: Wieviel Ausfallbürgschaft wurde in Anspruch ge-
nommen? 
 
Rita: die vollen 1000 EUR 
 
Uwe(RF Struktur): mit Satzung beschäftigt. habe Satzungen 
aktualisiert:  

• Fachschaftsrahmenordnung (Teilung Chemie/Bio) 
beschlossen am 11.7.03 mit 23/0/2 

• Änderung der Satzung am 4.7.03 mit 29/2/0 
• Änderung der Geschäftsordnung am 4.7.03 mit 

24/2/5 
• Änderung der Darlehensordnung am 4.7.03 mit 

29/2/0 

 
Erstelle Satzungsbroschüre, im Strukturerordner aufgeräumt 
 
Hendrik J.(RF Akademix): Konzilssitzung: Berichte der 
Prorektorenwahl, Frau Melick-Krakau im Amt (Prorektor 
Bildung) bestätigt, Prof. Marquardt – Prorektor Planung, 
Kielisch – Prorektor Wissenschaft 
 
Bine (RF Ö): arbeiten immer noch an Broschüren, werden 
definitiv am 18.11. hier sein. werden da auch der Öffentlich-
keit präsentiert.  

3. Anträge 
 
Bine: Antrag für TO am 13.11.: Begrüßungs, Bericht 
GF, Anträge, FA, Bericht Studiengebühren, Sonstiges 
in geschlossener Sitzung.  
Abstimmung: Gegenrede - 8/7/7 -> abgelehnt 
 
4. FA 
 
Rita: Referat Technik beantragt 15 EUR für Schlüssel 
Keine Gegenrede 
 
Rita: KSS-Leute 60 EUR für Bewirtung für KSS-
Sitzung am 8.11.03 
Keine Gegenrede 
 
Rita: RF Struktur 26 EUR für 1000 Kopien-Kopierkarte 
Keine Gegenrede 
 
Rita: Sportobmann Basketball 154 EUR für 11 be-
druckte T-shirts für beste Mannschaft und besten 
Schiedsrichter der USZ-Studentenliga 
 
Steffen: Änderungsantrag: StuRa-Logo soll drauf 
 
Rita: Sportobmann beantragt weiterhin 39,90 EUR für 
Medaillen 
 
Abstimmung Änderungsantrag: Keine Gegenrede 
 
Abstimmung des geänderten Antrags verschoben bis 
geklärt, ob man das in einem oder zwei FA machen 
muß 
 
Rita: Susanne Frank 150 EUR für Nikolausklettern. 
 
Dina:  Wir sollten Studenten unterstützen, aber da sol-
len auch Kinder  teilnehmen 
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Niklas: Antrag auf Vertagung: 
Gegenrede – 7/9/5 -> abgelehnt 
 
Abstimmung des Antrag von Susanne Frank: Gegen-
rede – 14/4/3 -> angenommen 
 
Caro(Sitzungsleiter): Die Anträge von Sportobmann 
Basketball werden zusammengelegt. 
 
Abstimmung über 193,90 EUR: Gegenrede - 15/0/5 -> 
angenommen 
 
Cathy: Forum Universität Dresden beantrag 380 EUR. 
Das Forum möchte klären, wie die Mittelmäßigkeit 
unserer Universität zu beheben ist. Geplant Postkarten-
aktion als Aufhänger für Podiumsdiskussion. Preis für 
10000 Postkarten beantragt. 
 
Abstimmung: Gegenrede – 14/0/7 -> angenommen 
 
Rita: RF Studienreformen beantragt 290 EUR. 
 
Ulli: Wie kann man studentische Vertreter in Gremien 
in die Thematik BA/MA einführen? Geplant dazu ein 
Seminar im Januar. Ich beantrage dazu 290 EUR (150 
EUR für 2 Referenten, 110 EUR Fahrtkosten und einen 
Puffer von 30 EUR für Unerwartetes)  
 
Niklas: Haben wir keine Fachleute zu dem Thema hier 
in Dresden 
 
Ulli: Nein, falls wir keinen 2. Referenten finden, mache 
ich es notfalls. 
 
Uwe: Wie läuft die Ringvorlesung? Warum ein Semi-
nar, wenn die Ringvorlesung zum Gleichen Thema? 
Warum Professoren nicht zu Wort kommen lassen? 
 
Ulli: Vorlesung schlecht besucht. deshalb das Seminar 
als andere Umgebung und Zeitsetzung. Kann auch 
gerne Profs einladen, doch ich denke dass Studenten 
eine andere Sicht haben. Und für mich macht es keinen 
Sinn ihnen die Sicht von Professoren aufzuzeigen. 
 
Abstimmung: Gegenrede – 12/3/7 -> angenommen 
 
Rita: Boris Palitzsch hat mir Abrechnung zu FA ge-
bracht, der mir nicht vorlag. Er belief sich auf 120 EUR 
für Badmintonabschlußtunier. Die Ausgaben sind aber 
schon getätigt. Laut Satzung dürfen wir ihn nicht nach-
träglich beschließen. 
 
GO-Antrag Niklas auf Nichtbefassung: 5/11/6 -> abge-
lehnt 
 

Steffen: Wer nicht auf die Rückmeldung warten kann, 
aber eine Abrechnung vorbeibringt ist frech. 
 
Cathy: Ist aber peinlich, wenn der StuRa FA ver-
schlammt. Er sollte es über seine AE als Sportobmann 
abrechnen. 
 
Bine: Das kam bei ihm schon einmal vor. 
 
Caro: Hatten vor Kurzen eine Sportobleuteversamm-
lung. FA kommen bei ihnen prinzipiell nicht pünktlich. 
Warum weiß ich nicht. Das der FA bei mir im Fach 
versackt ist, muß ich auf meine Kappe nehmen. 
 
GO Daniel (WiWi): Schluß der Rednerliste – Keine 
Gegenrede 
 
Steffen: Meiner Ansicht nach war bei dir im Juli das 
Fach leer, als ich etwas hineinwarf. 
 
Steffen: StuRa beantragt 1000 EUR für die FSR-
Wahlen 
 
Niklas: Vor zwei wochen wurde beschlossen, dass FA 
am Dienstag bei Rita vorzuliegen haben 
 
Steffen: Antrag auf Außerkraftsetzung des StuRA-
Beschlußes für diesen Antrag 
2/3-Mehrheit der Anwesenden notwendig – Keine 
Gegenrede 
 
Niklas: GO-Antrag auf Schluß der debatte: Gegenre-
de – 16/0/3 
 
Niklas: GO-Antrag auf sofortige Wiederholung 
 
Abstimmung wird wiederholt: 2/3-Mehrheit der An-
wesenden nötig: 15/2/2 -> angenommen 
 
GO-Antrag Steffen auf Feststellung der Beschlußfä-
higkeit: mit 21 von 30 gegeben. 
 
Abstimmung über den FA: Gegenrede – 17/0/2 -> an-
genommen 
 
GO-Antrag Manu: 5 min Sitzungspause für SpraLi-
KuWi 
 
5. FSR-/Konzil-Wahlen 
 
Caro: Berufspäd fehlt komplett, Grundschulpäd. fehlen 
2 für FSR, Medizin haben noch 3 Konzilssitze offen, 
Wasserwesen fehlen 5 Sitze, Förstern fehlt 1 Kandidat 
für FSR, Architekten haben nur 8 von 10 FSR-Sitzen 
und keine Konziler, Philosophen fehlen noch 2 Konziler 
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Rico präsentiert Vorschläge für Plakate zur FSR-Wahl 
 
Jan: Auflage? 
 
Rico: 6x100 Stück 
 
 
 
6. Novemberfestival 
 
Steffen: am 11.11. findet Novemberfestival statt. Der 
verantwortliche Herr Hanske setzte praktisch voraus, 
dass wir Karten verkaufen. deshalb frage ich hier ob 
wir sie verkaufen sollten, da wir als GF keine Beschlüs-
se fassen dürfen. Ich finde es frech, dass er auf die Flyer 
schreibt, wir würden sie verkaufen, ohne uns zu fragen 
und uns dann noch anzupöbeln. Er beantragt, Karten 
durch das Servicepersonal verkaufen zu lassen. 
 
Cathy: zur Info, das ist der selbe Herr, der im letzten 
jahr unter Namen einiger FSR Partys veranstaltete. 
 
Andreas: Das kann aber schlechtes Licht auf uns wer-
fen, wenn Studenten wegen den Flyer zu uns kommen 
und dann gibt es keine Karten. Natürlich finde ich seine 
Vorgehensweise auch anmaßend. 
 
Jan: Dann sollten wir vielleicht am Tag vor der Party 
die Karten verkaufen. Außerdem sollte man die Provi-
sion vereinbaren. 
 
Uwe: Ich kann den Befehlston und die Beleidigungen 
am Telefon bestätigen. Das richtet sich vor allem gegen 
den ganzen StuRa 
 
GO-Antrag von Rita auf Vertagung, bis Herr Hanske 
hier ist. Gegenrede 
 
GO-Antrag zurückgezogen 
 
GO- Antrag von Jan (WiWi) auf Schluß der Debatte 
Gegenrede – 17/2/1 -> angenommen 
 
Abstimmung des Antrags des Veranstalters des No-
vemberfestivals: Gegenrede - 0/20/1 -> abgelehnt 
 
Antrag Kai: Herr Hanske wird aufgefordert, den 
Schriftzug „Kartenverkauf beim StuRa und Lehrmit-
telreferat“ auf allen Werbeträgern umgehend zu strei-
chen. Gegenrede – 21/0/0 -> angenommen 
 
GO-Antrag von Uwe auf 5 min Sitzungspause für 
Physik 
 

 
7. Info über Petitionskartenaktion 
 
Dina: Letztes Semester gab es die Aktion mit den Peti-
tionskarten vom StuRa und den stud. Vertretern des 
VR. Gestern gab es ein Treffen darüber. Es gibt einen 
Petitionsausschuß, der die Petitionen auswerten soll. 
Wir hoffen, dass sich etwas ändern wird. 
 
 
8. AE 
 
Rita: Ich habe wieder die Aufstellung so übernommen. 
Andres AE stehen wieder drauf. 
 
Steffen: Habe mit Andre gesprochen. Er ist bereit hier 
zu erscheinen. Er will nur wissen, wann er kommen 
soll, damit er beim StuRa Fahrtkostenzuschuß beantra-
gen kann. Ihm würde das zustehen. 
 
Rita: Ich glaube, mir ist bei Anja ein Fehler unterlaufen 
 
GO-Antrag Steffen, AE von Anja zu vertagen und sie 
einzuladen: Keine Gegenrede 
 
Cathy: Ich beantrage noch 30 EUR für Rf LuSt im Ok-
tober. 
 
Dina: Ich möchte noch 90 EUR für September bentra-
gen. Habe an KSS-Broschüre und Knackpunkt gear-
beitet, dann war noch die T-Shirtgeschichte. 
 
Bine: Ich möchte 60 EUR AE für September beantra-
gen. Es war Knackpunkt, Referatsarbeit, Überbelas-
tung durch Bildungsmesse. 
 
Keine Gegenrede gegen Bines AE 
 
Keine Gegenrede gegen Dinas AE 
 
Manu: Steffen sollte sich auch mal mehr um seinen 
Geschäftsbereich kümmern, wenn er weiter AE dafür 
beantragen will. 
 
Keine Gegenrede zu Steffens AE 
 
Niklas: Caro, du solltest keine AE für die Vorbereitung 
der FSR-Wahl bantragen. 
 
Caro: Begründung für erhöhte AE: Mehraufwand 
durch Vorbereitung der Sportlerwahl. 
 
Gegenrede gegen Caros AE – 10/0/4 -> angenommen 
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Gegenrede gegen Kerstins AE – 11/0/3 -> angenom-
men 
 
Gegenrede gegen Marcos AE – 13/0/1 -> angenommen 
 
Keine Gegenrede gegen Uwe Lehmanns AE 
 
Antrag Rita: Ljubas AE zu vertagen und sie einzula-
den: Keine Gegenrede 
 
Keine Gegenrede gegen Pawels AE 
 
Keine Gegenrede gegen Cathys AE 
 
Bine: Wie ist das mit den Projekt-AEs? 
 
Rita: Wurde bei der Einrichtung des Projekts AEs bes-
tätigt? 
 
Uwe: Es wurden damals eine Summe von 6000 EUR 
bestätigt. Aber jeder muß noch extra AE beantragen um 
aus der Summe zu schöpfen. 
 
Steffen: Ich schlage vor, das wir abwarten, wieviel 
Werbeeinnahmen reinkommen und wie viele Ausgaben 
noch rausgehen. Und von dem was übrig bleibt, sollten 
die Projektleute noch AE kriegen. Da müssen wir mal 
ein Auge zu drücken 
 
Niklas: Ich beantrage für Uwe im Monat Oktober 
5 EUR für die Nachbereitung einer Sitzung: Gegenre-
de – 11/0/3 
 
Manu: Ich beantrag 12,50 EUR für ein Protokoll im 
Oktober: Keine Gegenrede 
 
Steffen: Wir sollten mal über die AE der BaföG-
Beratung nachdenken. Die sind bei einem Stundenlohn 
von 8.30 EUR. 
 
Manu: Da hängt aber viel mehr dran. Emails, Gang 
zum BaföG-Amt usw. 
 
Rita: Ich finde die jetztige Regelung aber unkompliziert 
 
Cathy: Aber die anderen Referate machen viel mehr. 
Das Rf Ö z.B wäre für die Sommermonate bei AEs jen-
seits von 400 EUR. 
 
 
 
 
 
 
9. Sonstiges 

 
Bine: Bekommen morgen Besuch von der Hochschul-
szene 
 
Alex: Rege demnächst den Punkt Integrationskommisi-
on an. 
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